

Solicitan a la ONU Ayuda Para los Refugiados en la Argentina

(AFP y UPI)

GINEBRA, 19 de agosto. — Amnistía Internacional apeló hoy a una subcomisión sobre derechos humanos de las Naciones Unidas para que apoye a los miles de exiliados políticos latinoamericanos que viven en Argentina.

"Esos refugiados, que escaparon de la opresión, de nuevo se encuentran atrapados y temen por sus vidas y su integridad física", señaló Amnistía Internacional al pedir a la subcomisión sobre Prevención de Discriminación y Protección de Minorías que ayude a la oficina para refugiados de las Naciones Unidas.

La organización pidió a la subcomisión "estudiar la manera para evitar las groseras violaciones de los derechos humanos en Latinoamérica, de lo cual los refugiados en Argentina son el ejemplo más visible, y tratar que se restaure la herencia de libertad, dignidad y cultura de sus pueblos".

"Existe elocuente prueba de que las fuerzas de inteligencia y seguridad de Argentina, Chi-

le, Paraguay y Uruguay están cooperando para aumentar la eficacia de sus esfuerzos para eliminar toda oposición a sus gobiernos", señala la nota de Amnistía Internacional.

PIDEN VISAS

Por su parte, los refugiados latinoamericanos en la Argentina hicieron hoy un nuevo llamado a los países europeos, tendiente a conseguir visas para salir del país.

A través de una carta abierta —la segunda en los últimos meses— enviada a los embajadores acreditados en Buenos Aires, los refugiados reiteran su confianza en "la comprensión, solidaridad y sensibilidad tradicionales" de los distintos países.

Anhelan una respuesta positiva que se traduzca en el otorgamiento de visas de todos aquellos refugiados que necesariamente tienen que abandonar la Argentina.

Hacen notar que mil 500 visas no resuelven el problema, puesto que sólo en Buenos Aires viven aproximadamente 8 mil refugiados, aparte de aquellos que viven en provincias, cuyo número no se conoce con exactitud, pero que superaría a mil personas.

LLAMAMIENTO

En París, el CAIS emitió un llamamiento para "evitar el asesinato del ex senador argentino Hipólito Solari Yrigoyen", desaparecido el martes último en su país.

El Centro Argentino de In-

formación y Solidaridad (CAIS) puntualizó que el ex legislador, representante del Partido Radical en el Senado argentino hasta el 24 de marzo de este año, fue secuestrado en Trelew, a mil 200 kilómetros al sur de Buenos Aires, "por bandas armadas asesinas que operan con absoluta impunidad".

Tras señalar que el secuestro del ex senador "se suma a los miles de atentados criminales que consuman esas bandas", la entidad formuló un "urgente pedido para que se impida su asesinato y se exija su inmediata liberación".

Con ese objeto, el CAIS se dirigió a las "organizaciones representativas de la opinión pública mundial: gobiernos, sindicatos, partidos políticos, instituciones religiosas y entidades de solidaridad, para que intervengan rápidamente a fin de evitar el crimen".

El organismo recordó que el ex legislador "puso su profe-

sión de abogado y su banca en el Senado al servicio de la lucha democrática del pueblo argentino".

El ex senador Solari Yrigoyen, puntualizó el CAIS, "fue defensor de dirigentes sindicales perseguidos, como Agustín Tosco y Raimundo Ongaro, y de otros muchos presos políticos y sindicales y, en la actualidad, es miembro activo de la Asamblea Permanente por los Derechos del Hombre".

La entidad dijo que el ex legislador fue víctima, en 1974, de un "atentado criminal", del que escapó con vida, pero gravemente herido, atentado que reivindicó la criminal organización Triple A (Alianza Anticomunista Argentina)".

El ex senador Solari Yrigoyen milita, desde su juventud, en el Partido Radical Argentino, cuyo líder máximo fue, desde su fundación, su abuelo, Hipólito Yrigoyen, presidente argentino en 2 ocasiones.

ULTIMAS NOTICIAS Los Guerrilleros Argentinos han Matado Ultimamente 90 Militares

BUENOS AIRES, 20 de agosto. (AP)—El Presidente Jorge Videla y diez generales analizaron anoche la lucha contra la subversión y se supo que hoy circuló un libro oficial que informa sobre la muerte de 90 militares víctimas del terrorismo en los últimos seis años.

La cifra se engrasó ayer con el asesinato del general retirado Omar C. Actis, principal organizador del Campeonato Mundial de Fútbol, previsto para junio de 1978 en la Argentina.

Actis fue asesinado a balazos por guerrilleros izquierdistas que lo sorprendieron cuando viajaba en su automóvil particular.

Horas después, Videla presidió una reunión con los diez generales más antiguos en actividad, y se trataron temas vinculados con la subversión. Un informe oficial no dio más detalles.

Fuentes oficiales y de prensa dijeron que Videla y otros altos oficiales del ejército se interiorizaron de un libro editado por el comando general del ejército con el título "El ejército de hoy".

Bajo un subtítulo "El reconocimiento eterno", el libro informa que 90 militares murieron víctimas del terrorismo desde que, en 1970, los "montoneros" asesinaron al ex presidente y general Pedro E. Aramburu.

Argentina entró en una convulsión terrorista en la última década, después de muchos años de esporádicos hechos de violencia.

La prensa local comenta el asesinato de Actis y en general señala que el objetivo de los guerrilleros es el de infundir temor al resto del mundo, cuando faltan 22 meses para la iniciación del mundial.

El "Buenos Aires Herald", en inglés, dice que "los terroristas sabían que matándolo, la noticia recorrería el mundo. El crimen daría una impresión exagerada de los riesgos que involucraría el llevar a cabo aquí el campeonato".

"El asesinato del general Actis puede señalar el comienzo de una campaña diabólica de los terroristas en tratar de atemorizar a los organizadores de la competición para que desistan o la efectúen en otro sitio".

"La Opinión" señala que Actis fue "el hombre elegido" por los terroristas para crear incertidumbre en el exterior por los presuntos riesgos que podría acarrear la realización aquí del Mundial.

Después de otras consideraciones dice: "Lo que nadie debe preguntarse ni dudar siquiera, es que el Mundial de Fútbol se hará en Argentina, en la forma en que el general Actis lo había programado y, quizás con su nombre como símbolo definitivo".